

A R P A

Compte-rendu de l'Assemblée Générale du 15 janvier 2005

* * * * *

Le samedi 15 janvier 2005 à 15 heures, l'ARPA a tenu son Assemblée Générale dans la salle Jeanson de la Mairie d'Aix en Othe.

De nombreux membres de l'ARPA et personnalités du Pays d'Othe honoraient de leur présence l'Assemblée, parmi eux : M. Yves Fournier Vice-président du Conseil Régional et Maire d'Aix en Othe, M. Marc Domèce Conseiller Général, représentant M. Adnot, M. Gérard Caillat Maire de Villemaur, Mme Cécile Mocquery Maire Adjoint de Maraye en Othe représentant M. Verrièle, M. Gueben président d'Adenothe, M. Huot président des Amis de Vauluisant, Mme Jacqueline Deguilly Présidente du club des Anciens, M. Claude Dufresne président de l'UNCAFN.

Absents excusés : Mmes Hachen, Schweitzer, Pequeux, Lahotte, Le Cam, M. et Mme Gennerat, M. et Mme Viot, MM Frackowiack, Jacquemard, Leclerc, Renaudot.

Avant de faire lecture de son rapport moral, la présidente Annie Collombet présente à l'Assemblée ses meilleurs vœux pour l'année 2005 et demande une minute de silence en souvenir des membres de l'ARPA décédés en 2004, Mme Gisèle Matrimon et M. Roger Leprêtre.

RAPPORT MORAL

La présidente rappelle que l'année 2004 a été celle de deux anniversaires importants pour l'ARPA : les 10 ans de l'Exposition d'Art de l'Ascension et les 20 ans de l'Association, créée en 1984.

Le nombre des adhérents atteint 240, soit 80 personnes seules et 80 couples.

Mme Collombet remercie tous ceux qui participent activement à la réussite des manifestations en donnant sans compter leur temps et leur peine.

Les activités 2004 ont été centrées sur les 20 ans de l'ARPA, et dans la 2^{ème} quinzaine de juillet a été présentée une grande rétrospective des activités de l'Association, qui a été très appréciée des visiteurs, un peu moins cependant qu'en 2003.

On a noté un regain d'intérêt pour les publications de l'ARPA : 30 revues et 10 Hors Série, 5 Almanachs du Pays d'Othe, et 2 livres « Aix en Othe, mémoire d'une commune » et « C'était hier dans le canton d'Aix en Othe ».

En mars les Journées du Monde ont été consacrées à l'Amérique Centrale et à la Civilisation Maya.

L'exposition présentée dans la salle Polyvalente du 16 au 27 mars, et la conférence donnée par M. Collombet ont connu une bonne affluence, ainsi que le dîner mexicain préparé par nos soins le 27 mars.

A l'Ascension, la 10^{ème} d'Art a marqué l'apothéose de cette manifestation avec la présence de 40 artistes.

La présidente Annie Collombet rend hommage à M. et Mme Courrault qui ont depuis 10 ans organisé cette magnifique exposition avec un succès jamais démenti, grâce à leur talent et leur dévouement. Monsieur Roland Courrault devant passer la main, une relève se met en place avec MM Maxime Frairot et Jean-Claude Steib.

A l'occasion de la 10^{ème} d'Art, M Courrault a reçu la Médaille d'or de la ville d'Aix en Othe.
En 2004.

Deux sorties ont été organisées.

Visite du Musée de la Poste à Paris et des jardins de Bagatelle, la date du 15 mai n'a malheureusement pas tenu ses promesses en ce qui concerne les fleurs. D'où une petite déception. Il faudrait aussi revoir les temps du repas et des déplacements dans Paris.

Samedi 25 septembre, le voyage à Besançon a réuni 40 participants. Le site est intéressant et très riche. Rester une heure de plus à la Citadelle aurait été l'idéal.

En ce qui concerne les parutions, l'ARPA n'a pas sorti en 2004 de nouveau numéro de la Revue du Pays Aixois.

L'Almanach du Pays d'Othe 2005 est paru le 16 novembre, les 200 premiers exemplaires sont partis très vite. A noter, un index de tous les sujets traités depuis 2001 est joint à chaque exemplaire.

L'ARPA a participé en 2004 au Forum des Associations et au Marché de Noël.

Les actions de sauvegarde et mise en valeur du Patrimoine ont consisté en 2004 en la réparation du petit lavoir du Jards et en l'impression d'enveloppes prêtes à poster, présentant 2 objets du Trésor des Eglises : la tapisserie de St Avit et l'Adoration des Mages. Ces enveloppes sont en vente à la Poste.

Pour terminer, Mme Collombet se déclare heureuse de présider une association dynamique dont l'influence et le renom s'étend dans toute la région.

COMPTE-RENDU FINANCIER

Mme Jacqueline Poussy, trésorière, donne lecture du bilan financier 2004.

Les recettes se montent à 22 902.44 € et les dépenses à 13 982.03 €. L'avoir au 31.12.2004 est de 8 920.41 €.

L'Assemblée donne quitus à Mme Poussy et la remercie pour la qualité de son travail et pour son dévouement.

PROJETS POUR 2005

Expositions

- En 2005, il n'y aura pas de Journées du Monde. Elles auront lieu en mars 2006 avec pour thème « l'Egypte »
- A l'Ascension, les 5, 6, 7 et 8 mai se déroulera la 11^{ème} d'Art.
- Du 16 au 31 juillet est prévue une exposition sur le thème « Architecture traditionnelle en Pays d'Othe » par Mme Martel.

Conférences

- Le 12 mars, Mme Isabelle Catoir donnera une Conférence intitulée « Mystérieux Nogent en Othe : hauts et bas d'un village insolite »

Actions de sauvegarde

- Un ancien pressoir à vis pour le cidre sera acheté 400 € à un fermier des Grandes Chapelles. Après réparation de la claie, cet objet du patrimoine traditionnel sera confié à la commune afin de décorer l'entrée du bourg, rue Anglade.
- Le puits des Grandes Vallées, dont le touret a été refait par Michel Renaudot et son atelier bois MJC, sera réinstallé au printemps, avec ses ferrures également restaurées.

- Un autre grand projet qui tient à cœur à tous : participer à la réfection de la voûte en berceau du 16^{ème} siècle de la chapelle St Avit. Une telle réparation permettrait le retour des l'utilisation de ce lieu, pour des expositions par exemple.

M. le Maire rappelle que le montage d'un tel dossier de réhabilitation sera très long et le coût de l'opération très élevé.

Peut-être pourrait-on lancer une souscription ? C'est ce qui avait été fait en 1972 pour sauver la chapelle de la démolition.

M. le Maire indique que dans la propriété où la CDCPOA va construire des structures d'accueil pour les seniors, trois vestiges de l'architecture traditionnelle othéenne ont pu être conservés : la clôture de briques aux piliers ronds et sa grille, et deux pigeonniers marquant les limites est du terrain. L'ARPA décide de mener aux côtés de la CDCPOA une action de sauvegarde pertinente en aidant à financer la restauration de ces édifices.

M. Gueben, président d'Adenothé, association de sauvegarde du patrimoine de Nogent en Othe, fait part de l'avancement des travaux à l'église de Nogent. L'ARPA participera le moment venu à la restauration des fresques.

Sorties 2005

La commission se réunira afin de déterminer les lieux et dates des sorties à Paris en avril et en province en juin.

Cotisations

Elles restent au même tarif qu'en 2004 soit 8 € pour une personne et 12 € pour un couple.

Elections

Renouvellement du tiers sortant du Conseil d'Administration.

MM Courrault et Flamen ne se représentaient pas. Sont élus pour les remplacer, Mme Cécile Mocquery et M Maxime Frairot.

Sont réélus Mmes Nicole Gélienier, Monique Riché, MM Marc Domèce, Yves Fournier.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 17 heures. Madame Collombet invite les assistants à partager le verre de l'amitié .

* * * * *